
巴黎奧運圓滿閉幕，不少
港人連日追看奧運賽事，大讚
國家隊和港隊運動員表現出
色，屢創佳績，為他們深感驕
傲。有市民讚揚張家朗、江旻
憓兩位劍擊運動員為港爭光，

創下歷史性佳績，其他為港征戰奧運健兒亦值得大
家尊敬和自豪。市民說，運動員的堅毅精神，激勵
自己勇敢面對困難。

盼孩子學習拚勁精神
國家隊及港隊成績屢有突破，如張家朗成為

首位連奪兩屆奧運冠軍的中國香港運動員、何詩蓓
贏得兩面游泳銅牌，正如江旻憓所言，是 「打出香
港精神」 。昨日是奧運的最後一個周末，有商場繼
續全程直播賽事，亦舉行閉幕活動繼續為運動員打
氣，吸引不少市民到場支持。

市民馮先生特別喜歡看乒乓球比賽，他說，
在乒乓球男單決賽時，各國運動員實力接近，但國
家隊樊振東在落後兩局下反勝對手，十分精彩，
「這些運動員雖然看上去一直很厲害，但要在逆境
中慢慢穩住心態，最後打贏，一定是需要多年的訓
練才可做到，這也值得我們學習。」 他說和孩子在
奧運期間觀賽，都覺得受益匪淺，希望未來在生活
中能夠學習運動員們拚搏的精神。

市民石小姐同樣關注港隊和國家隊的賽事，
她說，張家朗和江旻憓兩位劍擊運動員為香港贏得

兩面金牌，何詩蓓兩取銅牌的佳績十分振奮人心，
而還有很多為港出戰奧運的運動員，同樣都值得我
們驕傲。 「很多人只見到運動員取得獎牌的結果，
但忽略了他們艱辛拚搏的過程，香港應該要給更多
資源予運動員。」

石小姐說，難忘國家隊泳手潘展樂在男子
4×100混合式接力賽中，在初時落後前一名對手
半個身位的情況下，靠不服輸的鬥志反超，最後以
一個身位的巨大優勢奪冠，打破了美國隊多年在這
個項目的金牌壟斷，十分值得敬佩， 「運動員都很
不容易，他們的運動職業生涯很短暫，最精彩的一
刻都貢獻給了國家，我為他們自豪和驕傲。」

「每個參加奧運的健兒，都經過很多年的嚴
格刻苦訓練，才得以登上奧運平台，他們這種體育
精神，值得我們學習。」 賴小姐受港隊和國家隊運
動員們的拚勁觸動，尤其對國家隊跳水運動員全紅
嬋的 「水花消失術」 感驚艷，她說看到全紅嬋身上
貼滿膠帶膏藥，令人心酸，看到她努力不懈，小小
年紀就為國爭光，在運動事業取得巨大成功，十分
令人敬佩。她說在奧運期間，心情持續振奮， 「看

到國家隊和港隊取得冠軍，
國旗、香港特區區旗在巴黎
奧 運 賽 場 上 升 起 ， 很 自
豪。」
大公報記者
易曉彤 王亞毛（文）

李宇俊（視頻）

港隊創佳績 全城興奮自豪
市民追看賽事 健兒不服輸精神令人鼓舞
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市民相約聚餐睇直播 帶旺市道
政府購入今屆奧運賽事

播映權，市民可以免費收看
直播賽事，帶動全城奧運熱潮，也推動港人外出
活動與消費。

市民陳小姐說，平日就喜歡晚上外出活動，
這次奧運期間，也常約一班朋友外出吃飯，一起
看直播賽事，每次人均消費都逾千元， 「希望香
港可以有更多夜經濟活動，延續奧運消費氣氛，
多些人消費，香港的經濟才會越來越好！」

市民賴小姐說，每次有港隊或國家隊出場的
賽事，自己都會熬夜甚至到凌晨兩、三點看完，
有時會邀請朋友們到家中，點好奶茶、燒烤的外
賣，一起熱熱鬧鬧看直播。

新鴻基地產代理租務部助理總經理（推廣）
馮穎欣表示，觀塘apm商場在奧運期間直播賽事

至凌晨，商場人流較七月初沒有賽事時升約
15%，生意升10%，停車場車流增8%。與上屆
東京奧運比較，今屆商場整體生意額增長15%，
人流升20%，尤其夜晚人流最多，運動類與餐飲
類店舖生意增長最多，有運動鞋店說有賽事直播
期間，生意升20%。她說張家朗的一場半決賽，
晚上11時多全場依舊爆滿。

將軍澳東港城商場在奧運期間亦有直播奧運
賽事，吸引大批市民親臨觀看。

新鴻基地產（銷售及租賃）代理有限公司董
事鍾秀蓮表示，奧運期間東港城舉辦了多場支持
港隊的打氣派對、奪牌祝賀活動，並推出大獎賞
及夏日折扣，帶動商場人潮增長20%，生意增長
15%。

大公報記者 王亞毛、易曉彤

巴奧港人裁判 享受多於壓力
港隊在巴

黎奧運的戰績
不俗，今屆亦有港人擔任賽事裁判，
涉及場地單車及體操項目，他們表示
希望陪同港隊完成奧運路。

場地單車項目賽事中，唯一一名
來自香港的裁判黃志如表示，今次是
他首次擔任奧運裁判，主要負責在賽
道上監察運動員是否有犯規動作，以
及管理賽道秩序避免影響運動員，對
他個人而言這次是享受奧運多於壓
力。

黃志如提及香港單車運動的發展指出，自從
將軍澳單車館啟用後，香港單車運動發展出現重
大改變，室內場館較路面訓練安全，家長和學校
都更願意讓子女參加場地單車訓練。不過，單車

要舉辦大型賽事時難免出現 「爭
場」 情況，要進一步提升香港單車
運動員的成績，仍需增撥資源。

體操方面，香港體操裁判袁家
強時隔8年再次獲邀擔任奧運體操裁
判。他表示，今次主要在男子競技
體操項目，對運動員的失誤動作扣
分，並詳細記錄。他指出，這次是
心情最平靜的一屆，只希望陪伴港
隊運動員走完奧運之路。

對於香港體操運動的發展，袁
家強認為，香港體操普及率相對於周邊地區算
高，但最大問題是香港地少、場館少，目前全港
只有兩個設有完整器械的體操館，期望當局在基
礎設施例如場館方面多下工夫，投入更多資源培
訓高水平運動員。

楊祖賜：港將表現世界級
巴黎奧運閉幕，港隊取

得兩金兩銅佳績。港協暨奧
委會義務秘書長楊祖賜認為，今屆港隊運動員的
心態及表現，已經發揮世界專業水平，當中20名
首次出戰奧運的代表，對比其他國家的運動員絕
不遜色，現今香港運動員充滿潛質，表現充滿熱
誠和進取，對比以往「志在參與」的心態有進步。

現時體院 「精英運動員計劃」 之下，香港運
動員每月薪酬最低7130元，較本港大學畢業生平
均月薪低。楊祖賜認為，不能夠直接比較，雖然
運動員薪金不高，但還有獲得其他資源，如教
練、醫療、住宿等， 「嚴格來說，沒有什麼需要

使錢，應該可以能夠從容地做運動員。」
重劍代表江旻憓已宣布退役，游泳代表何詩

蓓也表示未知會否參加下一屆奧運。楊祖賜強
調，香港有不少下一梯隊的運動員正在冒起，本
港制度不只着重單一運動員，各運動員在技術及
心態有一定水平，日後一定可以在國際舞台有表
現。

楊祖賜又認為，政府目前投放在 「獎牌希
望」 項目資源已經足夠，再增加的空間不大，例
如現時劍擊項目的設備及教練已達頂級，若然社
會各界認為，有非奧運項目值得投資或有潛質，
政府也會支持。 大公報記者 賴振雄

▲黃志如表示，要進
一步提升香港單車運
動員的成績，仍需增
撥資源。
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生動詮釋獅子山精神
國務院港澳辦讚揚中國香港健兒：
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【大公報訊】在第33屆奧林匹克運動會上，
中國香港代表團不畏艱難、敢於爭先，獲得了香
港參加奧運會的歷史最好成績。國務院港澳事務
辦公室向中國香港代表團發去賀電。全文如下：

致2024年巴黎奧運會中國香港代表團賀電
中國香港代表團：

在第33屆奧林匹克運動會上，中國香港代表
團運動健兒秉持友誼第一、比賽第二的體育精
神，不畏艱難、敢於爭先，獲得了2枚金牌、2枚
銅牌的歷史最好成績。大家自強不息、頑強拚
搏、開拓進取，生動詮釋了獅子山精神，展現了
新時代香港青年奮力打拚、追逐夢想的精神風

貌，為香江傳奇譜寫了新的青春華章，祖國為你
們感到驕傲和自豪。國務院港澳事務辦公室特向
你們表示熱烈的祝賀！

當前，我國已踏上以中國式現代化全面推進
強國建設、民族復興的新征程。在新的起點上，
希望你們繼續發揚奧林匹克精神和中華體育精
神，以更加優異的表現，進一步激勵全體港人凝
心聚力、砥礪奮進，全力拚經濟、謀發展，為開
創香港由治及興的美好未來，繪製 「一國兩制」
更加豐富多彩的美麗畫卷，實現中華民族偉大復
興的中國夢作出新的貢獻！

國務院港澳事務辦公室
2024年8月11日

【大公報訊】2024年巴黎奧運會
閉幕，行政長官李家超總結中國香港代
表隊的表現，衷心祝賀各運動員在今屆
賽事取得歷史佳績，並感謝社會各界對
運動員的大力支持。李家超誠意感謝國
務院港澳辦和中央政府駐港聯絡辦致賀
電，熱烈祝賀港隊的健兒獲得歷史佳
績。

李家超感謝兩辦致賀電
李家超表示： 「香港運動員在

2024年巴黎奧運會展示出非凡力量，
在四項運動項目中共取得兩金、兩銅的
歷史佳績，是香港首次於同屆奧運取得
多於一面金牌。每位香港運動員在奧運
會舞台上盡展所長，全力以赴。無論結
果如何，他們都充分展現出決心、毅力
和意志，發揮專業態度和體育精神，我
和香港市民都深受鼓舞和感動。香港運
動員的高水平表現，令全港市民引以為
傲，他們每一位都是香港市民心中的英
雄。」

「香港運動員在今屆奧運會表現出
色，除了他們自身的努力，亦有賴各教
練和支援團隊的付出和悉心培育、香港
體育學院、中國香港體育協會暨奧林匹
克委員會和各體育總會的支持，我肯定
和感謝他們的貢獻。我亦感謝本地大學
及科研團隊，以科研成果協助提升運動
員表現。」

特區政府斥資購入2024年巴黎奧
運會和殘奧會賽事轉播權，由三間在香
港持有免費電視牌照的商業廣播機構及
香港電台按政府規定轉播巴黎奧運會及
殘奧會賽事；康樂及文化事務署亦在18
區設置『活力奧運觀賞站』，讓市民免費
收看精彩賽事，各大商場及建築物屏幕
亦播放賽事，讓市民感受奧運盛事的氣
氛，為國家隊和香港隊的運動員打氣。

積極投放資源發展體育
特區政府過去十多年積極投放資

源，發展精英體育，確保運動員有最好
的設施進行訓練，包括設立精英運動員

發展基金，為體院提供充足的
財政資源，支援運動員各方面
的需要和提升精英運動員的待遇；提供
獎學金和學習支援，支持精英運動員在
運動和學業方面的雙軌發展；以及改善
運動員的退役安排，包括退役的現金獎
勵和全面的就業支援等。此外，特區政
府亦會繼續提供更多體育設施，包括將
現有的一個體育館改建為專為劍擊訓練
和比賽的設施，以及加快研究興建設有
劍擊訓練及比賽設備的體育館和可舉辦
國際級別比賽的游泳館。而作為香港歷
來最大型體育基建項目的啟德體育園將
於明年上半年啟用，更有力支援香港體
育全面發展。

在2024至2025年度，政府透過精
英運動員發展基金對體院的年度撥款為
9.416億元，相比五年前（2019至2020
年度）增加了約40%。在2024至2025
年度，政府在體育發展的總預算開支近
79億元，較十年前增加超過一倍，並聚
焦於五方面的推廣，即普及化、精英
化、盛事化、專業化和產業化。文化體
育及旅遊局亦透過藝術及體育發展基金
（體育部分）預留款項支持運動員備戰
和參與國際體育賽事包括奧運會和殘奧
會。

李家超表示：「過去兩周，各項賽事
凝聚市民，在家中、『活力奧運觀賞站』
以至商場等場所，都全情投入、團結一
致為運動員打氣。運動員在2024年巴
黎奧運會的好表現，為香港體育發展注
入新動力，令更多企業和市民支持香港
運動員，同時帶動社會氣氛，鼓勵市民
多做運動。特區政府會繼續在政策、設
施和資源上支持香港體育發展。」

李家超指出： 「短期內將會有多項
重要體育賽事，包括月底舉行的2024
年巴黎殘奧會及由粵港澳三地明年底共
同承辦的第十五屆全國運動會和全國第
十二屆殘疾人運動會暨第九屆特殊奧林
匹克運動會，我相信社會各界會支持香
港運動員在賽事中發亮發光，展現不會
放棄的香港精神。」

【大公報訊】在第33屆奧林匹克運動會上，
中國香港代表團取得歷史最佳成績，向香港社會
傳遞了正能量，極大鼓舞了香港各界的精氣神。
中央人民政府駐香港特別行政區聯絡辦公室向中
國香港代表團發去賀電。全文如下：

中國香港代表團：
在2024年巴黎奧運會上，中國香港代表團表

現出色，驚艷全球，取得了2金2銅的歷史最佳成
績，為國家和香港贏得了榮譽。中央人民政府駐
香港特別行政區聯絡辦公室向中國香港代表團全
體人員致以熱烈的祝賀！

在過去的16天時間裏，中國香港代表團運動
健兒在賽場上表現出昂揚向上、頑強拚搏的優良
作風，書寫了 「劍指世界第一、雙劍同摘雙金」

的傳奇故事，充分展現了新時代香港青年自強不
息、永不言棄的精神風貌，生動演繹了 「打不
死、摧不垮」 的獅子山精神，為新階段香港推進
高質量發展帶來了堅定信心和有益啟示，為香港
凝心聚力注入了強大的精神力量。

當前，香港正意氣風發邁入由治及興新征
程，希望代表團全體人員再接再厲，大力弘揚奧
林匹克精神和中華體育精神，繼續在國際賽場上
為國家、為香港爭光，激發香港青少年參與體育
運動的熱情，激勵全體港人在新一輪改革開放大
潮中同心同力、勇於創新，積極識變、應變、求
變，為維護香港長期繁榮穩定，推動強國建設、
民族復興作出更大貢獻！

中央人民政府駐香港特別行政區聯絡辦公室
2024年8月11日

刺激消費

掃一掃有片睇

港青展現自強不息精神
中央政府駐港聯絡辦致賀電：
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大公報記者 易曉彤 王亞毛
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